



## DINERO

# Represión en Los Ángeles; los migrantes resisten // “¡No son criminales!”, protesta Claudia // Orgullo UNAM

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

**E**S UN EXCESO desplegar a 2 mil soldados de la Guardia Nacional en Los Ángeles, California, para reprimir manifestaciones de migrantes inermes. Han protagonizado actos de resistencia relativamente pequeños que se oponen a las detenciones y abusos de los agentes de la oficina de Migración y Aduanas de Estados Unidos (ICE, por sus siglas en inglés). Los agentes han usado recursos desproporcionados: gases lacrimógenos, granadas de ruido, perros robots. Al parecer lo que se propone el presidente Trump con el envío la Guardia Nacional es desarmar la resistencia por medio del terror. Sin embargo, puede exacerbar la respuesta de los migrantes no sólo de Los Ángeles, sino en diversos puntos del país. El ataque ocurre en una ciudad y una entidad gobernados por el Partido Demócrata y la alcaldesa Karen Bass y el gobernador, Gavin Newsom, junto con numerosos gobernadores, han expresado su desacuerdo.

### Dos frentes

**DONALD TRUMP ESTÁ** atacando el problema en dos frentes: 1) militariza la frontera para impedir la entrada de migrantes, ha contado con el apoyo del gobierno mexicano que, según anunció, ha desplegado a 10 mil soldados para cerrar la porosa línea divisoria. Han tenido éxito; 2) aterroriza a los migrantes que ya están adentro, incluso con documentos, para obligarlos a que se vayan. En este renglón los resultados no son tan espectaculares por la resistencia y por la dificultad de ubicar a millones de personas esparcidas en centenares de miles de sitios, donde trabajan y donde viven.

### “No son criminales”

**EN SAN ANDRÉS** Cholula, Puebla, la presidenta Sheinbaum salió con sangre caliente en defensa de los paisanos. “Son hombres y mujeres de bien, son hombres honestos, que se fueron a Estados Unidos a buscar una mejor vida para ellos y para aportar a sus familias. ¡No son criminales!” Ha dado instrucciones al secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la

Fuente, para que a través de la red consular les brinde todo el apoyo.

### Tragicomedia

**LA SEMANA ANTERIOR** Trump y Elon Musk ofrecieron al mundo una tragicomedia en que se dijeron de todo, Musk reveló que Trump aparece en la lista del pedófilo Epstein —personaje que terminó suicidándose sospechosamente en su celda—. Y Trump dijo que Musk es drogadicto. (Ni Lilly Téllez y Fernández Noroña han llegado a esos extremos.) La cosa se puso seria cuando el hombre más rico del mundo sugirió formar un tercer partido político. Trump no opinó sobre ello; en cambio, dijo que si se atreve a ayudar a los candidatos del Partido Demócrata sufrirá “graves consecuencias”. El punto trágico es que el valor de las acciones de Tesla sufrió un quebranto estimado en 152 mil millones de dólares.

### Díselo a Claudia

**Asunto: la cuenta de los votos**

**NO PUEDO CREER** la imbecilidad de la oposición. El que se queja de que sólo fueron 13 millones de votantes (creo que se llama Lorenzo). Si, 13 millones que estudiaron y que se presentaron a votar por cinco o nueve candidatos, no sólo fue un solo voto, por eso nuestro presidente de la Suprema Corte tuvo más de 6 millones y la que le sigue, Lenia Batres, tuvo más de 5 millones. ¿Entonces cuántos votos fueron por todos?

Pilar Sáenz

### Twiteratti

**FELICITAMOS A LA** doctora Annie Pardo Cemo, profesora emérita de la @fciencias, reconocida como la #1 en biología molecular en México, en el ranking 2025 de <http://Research.com>.

**CON MÁS DE 50** años de excelencia académica y científica, la doctora Pardo es un #Orgullo UNAM

@UNAM\_MX

Facebook, TikTok, Twitter, Instagram:

galvanochoa

Correo: galvanochoa@gmail.com



▲ Ayer en calles del centro de Los Ángeles, California. Foto Ap